

en todo el mundo. Su participación en el abastecimiento nacional es estable pero baja, alcanzando solamente el 1,1 por ciento. Para el primer semestre de 1983 se estima una producción de 1500 toneladas.

Expuesta la importancia que tiene el sector productor de aceites y grasas comestibles y esbozadas las características particulares de cada cultivo que hace parte del grupo de las oleaginosas, se destaca el hecho de que la producción nacional no alcanza para abastecer el mercado interno y dentro del período en análisis su participación en los primeros años es alta (en 1972 alcanzó a ser de 82,3 por ciento), pero el transcurrir de los años, la demanda viene aumentando en mayor proporción que la oferta, por tanto, son las importaciones en los últimos años las que abastecen el mercado interno alcanzando un 56,2 por ciento en 1982, cifra que ha sido la mayor y que revela la depen-

dencia que tenemos del mercado externo para satisfacer el consumo nacional.

Es claro el hecho de que las importaciones vienen creciendo en forma paulatina, y muestran ajustes sustanciales, ya que en determinados años las importaciones se han reducido frente al crecimiento de la oferta nacional, como consecuencia de mayor producción. Por otra parte, una evaluación en el campo de la política de comercio exterior refleja que ésta nunca ha sido lo suficientemente proteccionista, ya que los costos de importación están por debajo de los de producción interna. Esto, desde luego, estimula las importaciones y desplaza la producción nacional con sus consecuentes repercusiones en los diferentes campos que le atañe. Se concluye pues, que el déficit de aceites y grasas comestibles existentes en nuestro país, tan solo se podría subsanar con el fomento de la producción nacional, o continuando con el incremento de las importaciones.

## VARIOS

### BRASIL

El gobierno redujo los impuestos de exportación a 5 por ciento en marzo 15, de 20 por ciento inicialmente. Esta reducción ha sido considerable y más rápida de lo que se esperaba. El nuevo impuesto estará vigente hasta junio 30 de 1984.

### RUSIA

La expansión de la producción doméstica de aceites vegetales ayudó a reducir las importaciones de aceites en 12 por ciento de octubre a marzo. El incremento total de producción de aceites vegetales fue de 8 por ciento de enero/marzo de 1983 a un estimado de 0,77 millones de toneladas, comparado con el año pasado. La producción soviética de aceites y grasas vegetales y minerales podría expandirse en casi 100 mil toneladas en enero/marzo, registrando el total de producción 2,62 millones de toneladas de octubre a marzo. Comparado con 2,49 de octubre/marzo 81/82.

### MALASIA

Las existencias de aceite de palma cayeron en 1/3 durante enero/marzo 83 a un estimado de 0,37 millones de toneladas. Atractivos precios del aceite de palma han prevalecido en el mercado mundial por un buen tiempo frente a los ma-

yores competidores por lo cual se han exportado a ciertos mercados productores de productos competitivos. Esto explica el surgimiento de Malasia Occidental como exportador de aceite de palma desde septiembre de 1982.

Las áreas crecientes en importaciones de aceite de palma han sido Rusia, Nigeria, Pakistán, Corea del Sur y Turquía en meses recientes.

### ACEITE DE PALMA

Balance	Oct. Marzo 82/83	Oct. Marzo 81/82	Enero Marzo 1983	Enero Marzo 1982
1.000 toneladas				
Inventarios iniciales	521	257	534	293
Producción	1.427	1.300	588	596
Importaciones	75	20	30	14
Exportaciones	1.414	1.120	690	526
Diferencias	239	186	92	107
Existencias finales	370	271	370	271

### JAPON

Las importaciones de frijol soya fueron muy grandes durante febrero y más de 2/3 por encima de la cantidad importada en febrero de 1982. Por supuesto, que USA es el mayor oferente, pero China le está iniciando fuerte competencia por este mercado.

## MERCADOS

La producción mundial de aceite de algodón se espera que decline en 3 por ciento de enero/septiembre de 1983 y el total de suministros en 1,5 por ciento. El cambio más pronunciado en la tendencia de la producción de aceite de al-

godón se llevaría a cabo en USA. En este país el continuo incremento en la extracción en los primeros cinco meses de la cosecha americana significó que las existencias de semilla de algodón a enero 10, 83 bajarán considerablemente. Como resultado, una baja en la extracción sucederá durante enero/julio 83. Una continuada reducción parece según en agosto y septiembre de este año debido a los bajos niveles

de inventarios de semilla y la proyectada y por demás esperada reducción en la próxima cosecha.

Por tanto, se espera que la producción americana de aceite de semilla de algodón se reduzca en casi 100 mil toneladas o un quinto en los primeros nueve meses del año calendario. Parte de esta reducción será compensada por el hecho que las existencias de aceite de algodón al principio del año calendario estuvieron arriba de 19 mil toneladas. Pero el total de oferta incluyendo existencias estará todavía detrás del año anterior en algo así como 77 mil toneladas.

Considerables bajas en producción se anticipan también en México y Egipto, mientras que leves bajas se esperan en Europa Occidental y Unión Soviética.

Las existencias mundiales de aceite de algodón, que habían estado 33 mil toneladas arriba hace un año, fueron aún estimadas 30 mil toneladas más arriba a inicios de este año. Adicionando las existencias, se llega a un total de oferta mundial para enero/septiembre de este año de 2 66 millones de toneladas. Esta cifra es 40 mil toneladas o 1.5 por ciento menos de lo que fue la disponibilidad para el mismo período del año pasado.

Precios menos atractivos van a reducir la demanda mundial por aceite de algodón. Con esto se cree que se reducirá la demanda en Venezuela, República Dominicana, Japón y otros

países. Se cree que las importaciones mundiales declinen 18 por ciento durante este período. La menor demanda va a afectar por encima de todo las exportaciones americanas, las que se cree declinarán en casi 80 mil toneladas, o 1.4 durante los primeros 9 meses del año calendario. Al momento se piensa que las exportaciones mundiales caigan en 63 mil toneladas o 1.5 por ciento.

#### Aceite de algodón: balance mundial (1.000 toneladas)

	Enero- sep. 1983*	Enero- sep. 1982	Oct- sep. 1983*	Oct- sep. 1982
Existencias iniciales	319	289	283	250
Producción	2.342	2.411	3.253	3.311
Importaciones	338	412	439	509
Exportaciones	347	410	448	496
Diferencias	2.381	2.420	3.256	3.291
Existencias finales	271	283	271	283

\* Proyectado.

## COMISION

El día 21 de junio próximo pasado se reunió la Comisión de Mercado Exterior de Aceites y Grasas comestibles con el fin de analizar y determinar el cupo global de importaciones para el II semestre del presente año. Durante el desarrollo de la reunión se presentaron a consideración de los asistentes los criterios de cada uno de los sectores representados.

Por una parte, el sector industrial presentó a la Comisión una solicitud de cupo de importaciones bastante alto, mientras que el sector de la producción lo hacía a un nivel mucho más bajo. Entre estas dos proyecciones aparecería la del gobierno, cuyos representantes claramente expresaron que la política gubernamental era la de ajustar las importaciones a

lo estrictamente indispensable con el fin de defender las reservas internacionales y estimular la producción nacional precisamente para sustituir importaciones.

Con los anteriores antecedentes se procedió a determinar un cupo global para la segunda mitad de 1983 de 60 mil toneladas de aceites y grasas comestibles, las cuales irán con destino a las fábricas procesadoras.

De igual forma se dispuso que la Comisión se reuniría en el término de un mes para realizar la primera evaluación correspondiente a ese semestre.

De otra parte el gobierno nacional presentó a consideración de los sectores la idea de organizar y crear un fondo de investigación para oleaginosas. La idea quedó inicialmente para el estudio de los gremios.

## IMPORTACIONES 1er. TRIMESTRE 1983.

Para dar un informe completo de las importaciones de aceites y grasas nos hemos remitido al informe del INCOMEX sobre Comercio Exterior de Colombia a marzo de 1983.

Las importaciones de aceites y grasas de aceites vegetales le costaron al país hasta el mes de marzo US\$ 27.373.000 que comparado con el mismo período del año anterior fue

de US\$ 7.972.000 o sea un incremento en el presente año del 243,36 por ciento.

Si discriminamos estas importaciones tenemos que para el mes de marzo se importó aceite de soya en bruto por un precio de US\$3.661.685, y el acumulado a esta misma fecha es de US\$ 13.418.959 y su participación dentro del total es del 49,02 por ciento.

Las importaciones de aceite de pescado semirefinado para el mes de marzo fue de US\$ 1.219.295 y el acumulado fue de US\$ 3.476.200 y su participación respecto al total importado es de 12,69 por ciento. Es importante anotar que